

## Bauernverband Appenzell Ausserrhoden Clean-up mit Schülern



Vergangenen Freitag fand der nationale Clean-up-day statt. Schüler aus den Ausserrhoder Gemeinden Herisau, Stein und Waldstatt haben sich daran beteiligt und Littering thematisiert.

Schüler vom Schulhaus Wilen und die 1. Oberstufe Ebnet wurden im Vorfeld zum Thema Littering und Abfall sensibilisiert. In Zusammenarbeit mit Hansjörg Blaser von der Umweltschutzfachstelle Herisau nahmen sie in altersdurchmischten Gruppen den herumliegenden Abfall in Herisau zusammen. Ebenso waren die 3. und 4. Klasse der Schule Stein sowie die Unterstufe Waldstatt im jeweiligen Gemeindegebiet unterwegs. Im Anschluss wurde der gesammelte Abfall sortiert und fachgerecht entsorgt. Vier Gruppen der Oberstufe Herisau besuchten zudem den Landwirtschaftsbetrieb der Familien Andreas und Sepp Brülisauer. Anschaulich erklärte der Landwirt den

Jugendlichen den Arbeitsablauf der Futteraufbereitung mit den Maschinen. Zuvor haben diese Bauernfamilien die weggeworfenen Aludosen, Zigarettenpäckli, Petflaschen und jede Menge Plastik- und Papierverpackungen gesammelt. Der Tierarzt erklärte den Jugendlichen das Wesen der Kuh mit der Futteraufnahme, der Verdauung und der Milchproduktion. Als Hochleistungstier frisst die Kuh schnell und viel. Daher kann ein Fremdkörper unbemerkt mit dem Futter in den Magen gelangen und eine Störung verursachen. Von Hilfsmitteln wie Magneten bis hin zur Operation zeigte der Tierarzt die machbaren Möglichkeiten auf, damit die Kuh wieder gesund wird. An Wanderwegen kämpfen die Bauern häufig auch mit liegengelassenem Hundekot. Den Schülern wurde nahegelegt, aus Rücksicht dem Tier gegenüber, den Abfall nicht liegen zu lassen. Zum Abschluss genossen alle frische Milch und Alpkäse. *Priska Frischknecht*



Weggeworfene Dosen, Pet oder Plastik machen den Landwirten das Leben schwer, wie den Schülern erklärt wurde.

Bild: zVg.

### TELEX

**agrimage.ch.** Unter dem Titel «agrimage.ch – Landwirtschaft im Fokus» führt der SBV im Rahmen von «Gut, gibt's die Schweizer Bauern» zum dritten Mal einen gesamtschweizerischen, mehrmonatigen Fotowettbewerb durch. Bis zum März 2017 werden nicht nur die besten Bilder der Schweizer Landwirtschaft gesucht, sondern wird gleichzeitig auch eine historische Momentaufnahme der Schweizer Landwirtschaft geschaffen. Zu gewinnen gibt es beachtliche Barpreise. Weitere Informationen unter [www.agrimage.ch](http://www.agrimage.ch). *lid.*

**Megafusion in der Düngbranche.** Die beiden kanadischen Düngerhersteller Potash und Agrium wollen fusionieren. Das neue Unternehmen hätte einen Börsenwert von rund 36 Milliarden US-Dollar. Nach Abschluss des Deals wird Potash rund 52 Prozent und Agrium den Rest an dem neuen Unternehmen halten, berichtet die Nachrichtenagentur SDA. Der neue Konzern käme auf einen Jahresumsatz von knapp 21 Mia. US-Dollar sowie fast 20 000 Mitarbeitende. *lid.*

**Denner und IP-Suisse spannen zusammen.** Denner nimmt IP-Suisse-Produkte ins Sortiment auf. Im Gegenzug reduziert der Discounter das Angebot an Bio- und Suisse-Garantie-Lebensmitteln. IP-Suisse verspricht sich von der Partnerschaft mehr Absatz, Denner mehr Nachhaltigkeit. *lid.*